



**Diez Canseco Terry, Raúl. (2025). *Misión Perú*.** 1 ed. Editado por Fondo Editorial USIL, 281 pp.

El Sr. Raúl Diez Canseco Terry, ex primer vicepresidente de la República (2001-2004) ha publicado su libro titulado “Misión Perú”. Su obra se suma a una serie de logros obtenidos a lo largo de su vida como empresario, político y emprendedor. El autor, en su trayectoria asumió multiples responsabilidades de alto nivel, entre ellas como diputado (1990), Ministro de Comercio Exterior y Turismo, así también en la educación fundó la Universidad San Ignacio de Loyola, institución que se ha posicionado e internacionalizado en la region como un referente en la formación de las nuevas generaciones.

En su presentación el autor señala que su libro reúne desafíos, lecciones y esperanzas que han marcado su vida y su compromiso con el país, reconociendo nuestros contrastes, riqueza, patrimonio y creatividad. Sus experiencias personales son de pertinencia y utilidad para quienes se preocupan por el destino del Perú.

En la perspectiva del autor, la promoción del comercio es clave en la integración lo que resulta beneficioso para fortalecer nuestra identidad, abordando de esta manera un tema capital para nuestro desarrollo: El Perú como Estado-Nación. Otro aspecto, es la idea del servicio público y el compromiso que se requiere para que todos seamos beneficiados, es decir el interés general.

En “Misión Perú”, se destaca la importancia de la educación y el desarrollo del pensamiento crítico, y asimismo el valor de pasar a la acción, de las soluciones concretas, la necesidad de una hoja de ruta y un Estado eficiente, transparente y digitalizado que genere confianza.

En Pasión por la Educación, Raúl Diez Canseco Terry afirma que en los momentos más difíciles es donde se forja el carácter, lo que nos impulsa a alcanzar nuestras metas y es el origen de la perseverancia, es decir un largo camino de emprendimientos que se va creando sobre la base de una dupla:

necesidad- oportunidad. En tal sentido, nos cuenta sus vivencias durante el gobierno de Juan Velasco Alvarado y como le afectó familiarmente, siendo destacable que en esas circunstancias dio inicio a su vida docente enseñando matemáticas que a la larga significó el primer paso para la preparación pre-universitaria. De esta manera, nació su primer emprendimiento de academia preparatoria para ingresar a la universidad.

Otro dato interesante es la experiencia del autor en su viaje a Guayaquil como consecuencia de la situación política del Perú, situación que le permitió conocer el mercado de país vecino pero fundamentalmente la “necesidad-oportunidad” de iniciarse en el mundo de las franquicias, de su perseverancia, su viaje a los Estados Unidos y finalmente la carta que le permitió agrupar capital para el primer local de KFC en Lima y la inauguración con la presencia del presidente Fernando Belaunde. A destacar: el éxito en los primeros meses de venta. En aquellos años el mundo de la comida rápida y las franquicias era un mundo desconocido para los peruanos, de ahí la importancia de la experiencia del autor, lo que hoy conocemos como innovación, la llegada de un nuevo modelo de negocios y al mismo tiempo la oportunidad de generar nuevos puestos de trabajo.

El artífice de la obra no escapa a la tecnología y nos comenta cómo desde la aparición de los mecanismos digitales supo incorporar la informática en la educación, incluyéndola en sus ofertas de enseñanza, es decir la academia de preparación pre universitaria, el instituto tecnológico y de estudios superiores mediante cursos técnicos como el marketing y la asistencia comercial, política empresarial vigente hasta el día de hoy y manifiesta en el Instituto de Emprendedores USIL que tiene locales tanto en el centro como en el norte de Lima. Las carreras son diversas como negocios internacionales, servicios de hostelería, restaurantes, administración de redes, gastronomía, medios digitales y publicidad.

El autor comenta su visión de la educación y los fundamentos con los cuales fundó el colegio San Ignacio de Recalde lo cual resultó un éxito de la mano con la metodología *Coloring Dreams* que busca potenciar el desarrollo desde la primera infancia, siendo uno de los quince colegios que tiene la licencia para el Programa de Escuela Primaria del Bachillerato Internacional en el Perú. Sus pilares: Emprendimiento, Investigación, Globalización,

Sostenibilidad y el trabajo voluntario, de esta manera Raúl Diez Canseco Terry contribuye en la educación como un tema de la agenda internacional y preocupación de todos los estados.

Raúl Diez Canseco Terry nos confiesa el cumplimiento de un sueño al fundar la Universidad, su proyecto de vida, cumpliendo así con ofrecer carreras que no estaban disponibles en el Perú, añadiéndole un enfoque global, lo que incluye la Escuela de Chefs. ¡Quien no ha conocido el restaurante Don Ignacio en el campus universitario principal de la USIL! El esfuerzo de la formación de pre-grado se vio consolidado con la Escuela de Postgrado y su conocido MBA (master en administración de negocios), y en el extranjero con la extensión de sedes en Paraguay y en los Estados Unidos, siendo la primera universidad peruana en establecerse con todas las licencias necesarias para su funcionamiento.

El Servicio Civil Voluntario es uno de los compromisos asumidos por el autor, siendo la vocación uno de ellos y que en la actualidad no es fácil encontrar en la administración y en la vida política del Perú “es un acto de amor hacia el país”, afirma categóricamente y compartiendo sus experiencias de los años ochenta durante el recordado fenómeno del niño y la reaparición del cólera en medio de una crisis económica difícil de olvidar. El artífice de la obra recuerda con especial aprecio su experiencia y colaboración ad honorem de la mano de Violeta Correa, primera dama de la época.

Una mención especial merece justamente el ex presidente constitucional de la República Fernando Belaunde Terry a quien el autor considera el arquitecto de su carrera política pues no solo le permitió tener experiencia en comedores populares, también la transmitió su coraje cívico y su fe en la democracia, recordando episodios como el “mangerazo al hombre de la bandera” y el discurso “últimatum de la merced”, firmeza que tuvo como resultado que su postulación a la presidencia sea aceptada. La enseñanza fue: nunca rendirse, persistir en el peregrinaje, difusión de ideas y no doblegarse ante la adversidad.

La historia no deja de estar presente en la obra del autor, al contar con detalle lo sucedido con el General Rafael Hoyos Rubio y como a pesar que participó en el Golpe de Estado de 1968 supo dejar circunstancias especiales y lo nombró Jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas,

convirtiéndose en un hombre leal, incluso a cargo de las operaciones en la Cordillera del Cóndor.

Raúl Diez Canseco Terry nos transmite su experiencia política desde los años ochenta y las amistados que fue construyendo con el tiempo, por ejemplo, con Ramiro Salas, su amigo, hermano, como menciona, y quien años después sería rector de la Universidad, asimismo su experiencia días antes del golpe del 5 de abril de 1992, su compromiso y su vida activa en el partido político Acción Popular.

En conclusión, se trata de una obra de interés, cultura general, historia y ejemplo de éxito de un sueño que se hace realidad, de un emprendimiento nacido de una “necesidad-oportunidad” que nos sirve de guía, especialmente a quienes estamos involucrados en el mundo de la docencia formando ciudadanos peruanos del futuro que deben tener los valores suficientes para garantizar el desarrollo del Perú.

***José Antonio Saavedra Calderón\****

---

\* Miembro Titular y Vocal del Consejo Directivo de la Sociedad Peruana de Derecho Internacional.